OVACIONES

PP,10



ENTRE TENSIONES POR REFORMA ELECTORAL

Tira Morena anzuelo a PT y Verde hacia 2027

Ante el rompimiento de las alianzas en la oposición, la dirigente nacional guinda, Luisa María Alcalde, convoca a los partidos del Trabajo y Verde Ecologista a conservar la coalición de cara a las elecciones de 2027, mediante la cual "hemos podido reformar la Constitución". Sin embargo, la reforma electoral, que se presentará en febrero de 2026, plantea desaparecer los legisladores plurinominales y reducir el financiamiento de los partidos, lo que afectaría a los aliados de Morena. Pág. 10



PLANTEA LA DIRIGENTE LUISA MARÍA ALCALDE

Desea Morena seguir la alianza con PT y PVEM

PATRICIA RAMÍREZ

Precisa que gracias a esta coalición se han logrado reformas constitucionales importantes

nte el rompimiento de las alianzas en la oposición como el PRI y PAN, la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde Luján, convocó al Partido del Trabajo y al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a conservar la
coalición de cara a las elecciones de 2027,
para garantizar triunfos fundamentales.

La dirigente morenista señaló que gracias a esta coalición se han logrado reformas constitucionales importantes, y reiteró que el proyecto de transformación es lo que los une más allá del pragmatismo electoral.

"En el tema de las alianzas, a nosotros nos gustaría mantener las alianzas con el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista, lo hemos dicho públicamente", señaló, aunque dijo que no es tiempo de definiciones todavía.

De gira por Baja California Sur, subrayó que uno los beneficios de ir en conjunto con los partidos aliados son las leyes que se han podido aprobar desde que empezó el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "Hemos sido aliados y gracias a esa alianza que se confirma en el Congreso todos los días, en la aprobación de las leyes, es que hemos podido reformar la Constitución".

Alcalde Luján precisó que la alianza de

los partidos de la '4T' es resultado de una convergencia ideológica y de un proyecto de nación común y contrastó que por su lado el PRI y el PAN tuvieron coaliciones para repartir cargos e instituciones en las entidades donde han obtenido victorias electorales.

Agregó que "la alianza sostenida desde 2018 es diferente a la que han intentado tener en la oposición y el proyecto de país es el que nos une y es el que ha dado la posibilidad de las reformas, en ese sentido creemos que es importante mantener la alianza y ya lo habremos de tocar en su momento".

"Van a llegar los momentos en los cuales debemos tomar esa determinación, pero públicamente decimos: hemos sido aliados y gracias a esa alianza que se confirma en el Congreso todos los días, en la aprobación de las leyes, es que hemos podido reformar la Constitución", insistió.

Adelantó que los sondeos indican que en el caso de Baja California Sur Morena obtendría 43% en las preferencias electorales, mientras que la presidenta Sheinbaum tiene una aprobación de más de 78%.

"Nosotros no, nosotros hacemos alianzas por proyectos. El proyecto de país es el que nos une y es el que ha dado la posibilidad de las reformas, en ese sentido creemos que es importante mantener la alianza y ya lo habremos de tocar en su momento".

PRUEBA DE FUEGO

Sin embargo, la verdadera prueba para la alianza de Morena, PT y PVEM será la reforma electoral, que se presentará en febrero de 2026, pues la desaparición de los legisladores plurinominales pegaría directamente en los aliados de Morena.

Los dirigentes del PT y PVEM advirtieron que se tiene que revisar con cuidado la fórmula para la elección de diputados y senadores, porque la representación partidista tiene que garantízarse.

El coordinador de los diputados petistas, Reginaldo Sandoval, advirtió que los diputados de representación proporcional son esenciales para garantizar la pluralidad política en el Congreso y advirtió que eliminarlos implicaría regresar a un sistema de mayoría absoluta que excluye voces minoritarias.

Consideró que se puede mantener la representación proporcional pero con ajustes para mejorar la rendición de cuentas y reducir costos, sin sacrificar la diversidad política.

Además, cabe recordar que el PT rompió la alianza con Morena para las elecciones del año pasado en Veracruz, por el intento de imponer a candidatos morenistas, incluyendo a los Yunes, lo que derivó en la pérdida de varios municipios.

El financiamiento para los partidos políticos es otro de los puntos en el que hay discrepancias y en ese marco, el coordinador de los diputados del PVEM, Carlos Puente, dijo que podrían aceptar una reducción presupuestal, pero sólo si los recursos se reparten de manera equitativa entre todas las fuerzas políticas.

De esta manera, 2026 será el año crucial para la conservación de la alianza de la 4T y con ello la conservación de la mayoría en la Cámara de Diputados y el Senado de la República.